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Abstract (en)
The case (2) has a middle (3) for housing a clock movement, and a back (4) pivotably mounted on the middle. A bow (9) enables fixation of a chain
for using a timepiece (1) as a pocket watch. The back is mechanically connected to the middle for pivoting between open and closed positions. The
back defines a support surface in the open position for using the timepiece as a table clock. An attachment member includes a recess provided in
the middle and near the back, such that an end (6) of the watchstrap is inserted in the recess when the back is in the open position.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une boîte (2) pour pièce d'horlogerie (1), du type montre-bracelet, comportant notamment une carrure (3), destinée
à loger un mouvement horloger, un fond (4) et des premier et second organes d'attache (9, 8, 44, 49) à un bracelet. La boîte (2) est caractérisée
par le fait que le premier organe d'attache (9) est agencé pour permettre la fixation d'une chaîne pour utiliser la pièce d'horlogerie comme montre de
poche, et par le fait que le fond (4) est fixé à la carrure (3) de manière à pouvoir pivoter, entre au moins des positions ouverte et fermée, et définir
une surface d'appui dans la position ouverte pour utiliser la pièce d'horlogerie comme montre de table. L'invention concerne également la pièce
d'horlogerie (1) correspondante, ainsi qu'un ensemble comprenant une telle pièce d'horlogerie associée à un bracelet et à une chaîne adaptés.
De manière avantageuse, le passage de toute configuration de la pièce d'horlogerie à une autre configuration peut être effectué sans nécessiter
l'utilisation d'un outil.
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